
 

COMUNE DI PALERMO  
IV CIRCOSCRIZIONE  
“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire”  

Viale Regione Siciliana n. 95  

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 20 NOVEMBRE 2020 

* * * * * *  

L’anno duemilaventi, il giorno venti del mese di novembre, si è riunito il Consiglio 
Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 
“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari nn.  
8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della disposizione n.  
7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per procedere alla  
trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 27 ottobre 2020 ed  
integrazione del 12/11/2020, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari.  
Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione siti 
in Viale Regione Siciliana n. 95.  
La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, ad 
opera del webmaster, sul canale YouTube:  

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1  
Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada.  
Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 
Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza e dal Coll. Prof. Amm.vo Silvana 
Carta dell’U.O. Direzione/Organi Istituzionali.  
Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 
presenti i Consiglieri:   

1) Moncada Silvio;  

2) Schiera Alessandro;  

3) Buonpasso Pietro 

4) Ruggiero Guglielmo;  

5) Sinopoli Vittorio;  

6) Tuzzolino Antonino.  

Il Totale dei presenti è sei (assenti Buccola, Dentici, Di Vincenti, Lupo).  
Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la  seduta e 
nomina scrutatori i Consiglieri Tuzzolino, Buonpasso e Ruggiero.  

Il Presidente: chiede alla parte amministrativa di leggere il verbale della seduta precedente; 
l’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dà lettura del verbale della seduta del 19 novembre 2020. 
Durante la lettura del verbale alle ore 9:38 partecipano ai lavori d’aula i Consiglieri Buccola e Di 
Vincenti ed alle ore 9:40 i Consiglieri Dentici e Lupo. 
Al termine della lettura del verbale, il Presidente porge il benvenuto e augura un buon lavoro al Dott. 
Marco Conigliaro, evidenziando la disponibilità del Consiglio a collaborare al fine di migliorare i 
servizi della Circoscrizione. 
Il Presidente: pone in esame la mozione iscritta alla lett. l) del punto 6 dell’Odg “Reinstallazione 
di n. 1 palo di illuminazione dismesso per motivi di sicurezza in Via A. Scontrino altezza civico 
112 - Cons. Tuzzolino (prot. 762/regint)” ed invita la parte amministrativa a dare lettura del 



documento; l’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza dà lettura del documento in esame.  
Cons. Tuzzolino: il Consigliere proponente la mozione illustra all’aula le motivazioni che hanno 
dato luogo alla stessa, precisando che il palo dismesso è l’unico a non essere stato reinstallato, il 
ripristino completerebbe l’opera diretta a risolvere le criticità del quartiere, auspica che l’Assessorato 
alle infrastrutture e l’AMG possano intervenire. 
Il Cons. Ruggiero: ringrazia il collega Tuzzolino per la mozione, favorevole alla stessa, afferma che 
questo intervento completerebbe l’opera di illuminazione della via. 
Il V.P. Schiera: interviene ricordando che parimenti ad altre mozioni, anche questa affronta 
l’argomento della sicurezza dei cittadini; riporta un recente fatto di cronaca riguardante la condanna 
del Comune di Palermo da parte del Tribunale, al risarcimento di un cittadino rimasto paralizzato per 
essere inciampato su un marciapiede pubblico. Tiene a rimarcare che questa Amministrazione non 
interviene a risolvere i problemi della città. 
Il Cons. Di Vincenti: auspica che l’Amministrazione possa intervenire al più presto facendo 
ripristinare i pali dismessi. 
Il Cons. Dentici: consapevole che tale situazione non è una delle più semplici, afferma che è 
opportuno un intervento sia ordinario che straordinario, reputa inammissibile che per la mancanza di 
opere volte a salvaguardare l’incolumità dei cittadini, l’Amministrazione si ritrovi a corrispondere 
somme in risarcimenti che potrebbero essere utilizzate per risolvere i problemi stessi. 
Il Cons. Lupo: ringrazia il collega Tuzzolino; è consapevole che a causa del problema evidenziato 
con la mozione, sia i pedoni che gli automobilisti potrebbero essere coinvolti in incidenti; auspica che 
quanto prima l’Amministrazione e l’AMG dispongano delle somme necessarie per gli interventi. 
Il Cons. Buonpasso: propone di stilare un documento unico per chiedere le motivazioni per cui 
l’AMG ha dismesso i pali della luce senza aver provveduto all’immediato ripristino degli stessi. 
Auspica un intervento nel più breve tempo possibile. 
Il Presidente: interviene a conclusione evidenziando che l’AMG sta cercando di far fronte a tutte le 
richieste di intervento nel nostro territorio e che la situazione sta rientrando nella normalità. Auspica 
che il settore infrastrutture e l’AMG possano intervenire congiuntamente a risolvere le criticità ancora 
presenti nel territorio. Rammenta che da tempo è stato effettuato l’intervento per il ripristino dei pali 
in Via M. Ciaula, contrariamente a ciò che si è verificato in Via P. Vinci. 
Il Presidente: sostituisce nella qualità di scrutatore il Cons. Tuzzolino, proponente la mozione, con 
il Cons. Dentici e pone in votazione, per appello nominale, la mozione de qua il cui esito è:  

Presenti e Votanti 10 

Assenti 00 

Favorevoli 10  

Astenuti 00  

Contrari 00  
Alle ore 10:10 La mozione iscritta alla lett. l) del punto 6 dell’O.d.g. “Reinstallazione di n. 1 palo di 
illuminazione dismesso per motivi di sicurezza in Via A. Scontrino altezza civico 112 - Cons. 
Tuzzolino (prot. 762/regint)” è approvata all'unanimità dei presenti. 
Alle ore 10.12 esce il Cons. Buonpasso. 
Il Presidente: comunica che i Lions, a seguito di segnalazione del Consiglio, dal prossimo 25 
Novembre provvederà a colorare di rosso le panchine del nostro territorio, per commemorare la 
giornata mondiale contro la violenza sulle donne; la cerimonia di apertura dell’iniziativa avverrà a 
Piazza Turba e invita i Consiglieri a presenziare.  
Alle ore 10: 17 esce il Cons. Buccola. 
Il Presidente: dà spazio alle eventuali comunicazioni dei Consiglieri.  
Il Cons. Di Vincenti: con riferimento alla questione sulla scadenza della TARI, propone di stilare un 
documento con il quale si chiede lo slittamento della data di scadenza almeno al 31 gennaio, anche 
per i lavoratori delle attività produttive, cosi come già proposto nella seduta del giorno 19 novembre 
2020. 
Il Presidente: ritiene che ciò non sia fattibile, in quanto non ci sarebbero i tempi per rimodulare l’atto 
deliberativo con il quale questo Consiglio di Circoscrizione ha già espresso parere favorevole. 
Il V. P. Schiera: interviene affermando che dato le difficoltà economiche dei lavoratori delle attività 
produttive, si può provare ad avanzare una richiesta per il differimento del versamento e la riduzione 
della tassa. 



Il Presidente: risponde che provvederà ad inviare il documento proposto, anche se rimane 
dell’avviso che la richiesta non è attuabile. 
Il Cons. Tuzzolino: interviene affermando che si tratta di un argomento importante, ritiene che in 
questo momento emergenziale la riduzione della tassa dovrebbe essere estesa a tutti i cittadini.  
Il Presidente: condivide, ma evidenzia che nel bilancio sono state inserite le somme che la Regione 
doveva inviare. Attende l’invio del documento per procedere alla trasmissione. 
Il Cons. Lupo: chiede copia alla segreteria di una mozione del 28 maggio 2019, avente per oggetto 
archetti parapedonali, in Via Olio Di Lino. 
Il Dott. Conigliaro: si attiverà con la segreteria per inoltrare il documento richiesto. 
Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:30 dichiara chiusa la seduta. 
 
                  Il Segretario             Il Presidente 
         Dott. Marco Conigliaro                                                Moncada Silvio  
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